

Procès-Verbal

Séance du Conseil d'Établissement Elisabeth de Portes (CET)

Date : Jeudi 16 mai 2024 à 19h30

Lieu : Association intercommunale Enfance et Ecole Asse et Boiron
Route de l'Ancienne Scierie 12, 1263 Crassier

Présence :

Quart	Prénom, Nom	Présence
Représentants des autorités intercommunales	Florence Pénard Déléguée du Conseil Intercommunal	Oui
	Gaëlle Miani – Présidente Déléguée du Conseil Intercommunal	Oui
	Pascaline Keller Déléguée du Comité de Direction	Excusée
	Sandrine Kilchenmann - Vice-Présidente Déléguée du Comité de Direction	Oui
Représentants des professionnels actifs au sein de l'ESEP	Philippe Ducommun-dit-Boudry Directeur	Oui
	Consuelo Job Enseignante primaire – Animatrice santé	Excusée
	Julie Collignon Enseignante primaire	Oui
	Martial Girardet Enseignant et doyen secondaire	Oui
Représentants des parents d'élèves de l'ESEP	Alessandro Magagna Eysins	Oui
	Joan Goulley Chésereux/Begnins	Oui
	Lidia Piaget Chésereux	Oui
	Virginie Otto – Secrétaire La Rippe	Oui
Représentants des associations ou organisations locales concernées par la vie de l'ESEP	Alicia Perego Le Domaine Sous-Cors, Eysins	Oui
	Gianluca Allaria Président du TC Chésereux-Gingins	Oui
	Marie Karasiewicz Bibliothécaire	Oui
	Sarah Loutenbach Co-directrice UAPE Asse et Boiron	Oui

1. Appel

2. Ordre du jour

Accepté à l'unanimité.

3. Approbation du Procès-Verbal de la séance du 01 février 2024

Le PV est approuvé à la majorité.

4. Communications de la Présidente

- ❖ Gaelle Miani a pu relayer auprès du Conseil Intercommunal le fait qu'il y a toujours beaucoup de délai lorsque le Conseil des Elèves souhaite contacter les différentes instances pour leur faire part d'une initiative.

Philippe Ducommun propose que ce genre d'initiative soit envoyé à l'AEE, qui accusera réception, et qu'ensuite se soit distribué par l'AEE à la bonne instance (AIAB par exemple).

Sandrine Kilchenmann acquiesce en ce sens et confirme que le suivi sera assuré par l'AEE.

- ❖ Gaelle Miani a également pu relayer au Conseil Intercommunal que le bus supplémentaire a été apprécié par les enseignants ; que le document de synthèse sera distribué lors de l'enclassement ; de l'avancée du projet Sport & Alimentation ; et du travail qui est fait pour la mise en place du cours fac TM.

- ❖ Elle a aussi annoncé la réponse de l'AEE au sujet du changement de l'horaire ce qui a provoqué des questionnements et des réactions. Elle demande s'il ne serait pas possible de donner suite à cela, même si elle se rend bien compte que cela demanderait un engagement conséquent en nombre d'heures de travail s'il fallait passer par un sondage et autre. Suite à cela, elle se tourne auprès de Sandrine Kilchenmann pour savoir si l'AEE a pu préparer une analyse plus détaillée de leur réponse.

Sandrine Kilchenmann annonce que c'est le groupe transport qui s'en occupe mais qu'elle n'a rien de plus ; ils vont en rediscuter lors du CODIR du 22.05.2024. Toutefois, elle précise que cela ne touche pas uniquement les bus, mais également les enseignants du primaire qui auront moins de possibilités pour les sorties du primaire car il y aura moins de bus.

Sarah Loutenbach questionne Philippe Ducommun car il y aurait également eu des questions à ce sujet lors d'un rendez-vous scolaire de la veille. Ce à quoi il répond qu'il y a effectivement eu des questionnements d'une personne ayant assisté à la séance du Conseil Intercommunal et qui pensait que le sujet avait été clos par l'AEE, ce à quoi il a répondu que ce n'était pas le cas.

- ❖ Gaelle Miani annonce qu'il y a trois parents intéressés pour faire renaître l'Association des Parents d'élèves mais qu'il y aurait quand même encore besoin de faire gonfler les effectifs, mais ça suit son cours.

- ❖ Elle souhaite ensuite aborder plusieurs points concernant le suivi des discussions lors de précédentes séances de CEt :

- Concernant le planning électronique pour les sorties des classes : Sandrine Kilchenmann annonce que Mme Jacquet, présidente du CODIR de l'AEE, pense

que Mme Rochat ne fera pas le pas de passer à cela, cette option doit être oubliée.

- Concernant le document de synthèse, la commission liée à celui-ci n'a pas pu modifier le document pour cette séance, mais ce sera fait pour que le Directeur l'ait avant le 15 juin.
- Cela pose la question du fonctionnement du CEt, comment faire pour être sûr que les documents demandés parviennent à la Présidente en temps et en heure : il est convenu que la secrétaire ou la Présidente relance les commissions si les documents ne sont pas envoyés aux dates convenues.
- A propos de l'inclusion au parascolaire : Gaëlle Miani demande ce que le CEt pourrait faire pour aider à ce sujet.

Sarah Loutenbach répond qu'elle est toujours préoccupée par le sujet, mais qu'elle a eu une discussion à ce propos entre directions et que le sujet est toujours d'actualité. Mais elle ne voit pas ce que le CEt peut faire pour cela, elle pensait simplement que l'information était importante et qu'elle appréciait beaucoup la collaboration avec l'école à ce sujet.

Philippe Ducommun rebondit en ce sens et appuie ces propos.

Gaëlle Miani complète en lui disant que le CEt garde toujours la porte ouverte s'il y a besoin.

Lidia Piaget demande le pourcentage d'enfants qui sont accompagnés ; Sarah Loutenbach répond qu'il y a 12 enfants sur les 400 en UAPE.

Lidia Piaget demande si le fait d'agrandir les structures porte atteinte aux enfants, et plus précisément à ces enfants à besoin spécifiques. Sarah Loutenbach répond par l'affirmative, mais que financièrement parlant, il est évident que les communes n'ont pas le choix que d'agrandir plutôt que de construire une autre structure.

- Gaëlle Miani demande à Martial Girardet si le budget pour le cours fac de TM avait pu être donné à l'AEE. Il répond qu'il y avait trop de différence avec les autres cours facs donc ce serait discuté par le CODIR de l'AEE lors de la prochaine séance du 22.05.2024.
- Au sujet des bonbons qui sont distribués à la fin des tournois : est-ce que l'information a pu être relayée aux maîtres de sport ? Martial Girardet répond que l'information a été donnée mais aucune alternative n'a été apportée lors de la discussion.

Monsieur Ducommun appuie que bien que cette discussion revienne souvent (même amené par le CODIR de l'AEE) c'est un événement ponctuel donc il propose de passer outre cette distribution de bonbons qui reste rare et ponctuelle.

Lidia Piaget ajoute que des parents se sont plaints à Chésereux à ce sujet car les enfants reçoivent des bonbons régulièrement en classe, donc ce n'est pas aussi ponctuel que ce que l'on pourrait penser.

Gaëlle Miani propose que si des personnes ont des initiatives de remplacement, on peut les lui transmettre.

Gommettes, gomme et crayon pourraient être donnés pour les plus petits.

- Gaëlle Miani demande que le quart parents lui fasse un mail pour qu'elle sache ce que le quart parent aurait besoin pour qu'ils soient entendus.

5. Communications des membres

❖ **Autorités intercommunales**

Sandrine Kilchenmann explique que les camps de jours ont eu beaucoup de succès : sur 144 places, il y a 137 inscrits actuellement (4 semaines de proposées).

L'installation des tableaux interactifs se fera durant l'été pour que les établissements soient prêts pour la rentrée. Chésereux et Eysins ont déjà commencé les câblages ; Gingins et La Rippe vont commencer dès les vacances.

Florence Penard rebondit à ce sujet et souhaitait partager les discussions qui ont été nombreuses lors du Conseil communal de La Rippe, principalement sur le choix du matériel qui a été imposé, mais également quant à l'installation de ces écrans dans les classes des 1 et 2P qui n'est pas forcément préconisé par le Canton, mais aussi de la nécessité de mettre en place tous les écrans en même temps car il y a de fortes chances pour qu'ils tombent en panne tous en même temps à cause de l'obsolescence du matériel.

Philippe Ducommun répond qu'il y a eu une séance à ce sujet il y a quelques années, et que le Syndic de La Rippe était présent donc ces questions ont déjà été posées et auraient dû être transmises. C'est également une décision du canton de mettre ces affichages numériques donc l'école applique simplement la directive.

Gaëlle Miani ajoute qu'il y a eu une séance d'informations pour les parents qui a été faite par le canton et cette séance a été enregistrée donc il y a moyen de la retrouver pour qu'elle puisse être donnée aux personnes intéressées.

Lidia Piaget propose que les enseignants présentent les tableaux interactifs aux parents lors des séances des parents car il y aura certainement beaucoup de questions de leur part, et le fait de montrer la qualité des écrans et d'expliquer leur utilité pourrait aider les parents à comprendre ce nouvel outil.

Philippe Ducommun et Martial Girardet confirment que c'est prévu.

❖ **Professionnels actifs au sein de l'ESEP**

Philippe Ducommun raconte qu'il y a eu un incendie à l'école secondaire et que c'est un rétroprojecteur qui a brûlé durant la nuit. C'était une expérience très stressante pour tout le monde, mais heureusement il n'y a eu aucun blessé, uniquement du matériel. La classe concernée a pu être rapidement nettoyée et le mobilier est en cours de commande.

❖ **Parents d'élèves**

Virginie Otto annonce que le quart parents a eu plusieurs retours de parents suite à l'annonce qui leur a été faite de la décision de l'AEE de ne pas entrer en matière pour la demande de changement de l'horaire du secondaire, à cause de l'estimation qui a été faite au niveau des transports scolaires et qui démontre une hausse conséquente du budget. Ces parents sont surpris, et même certains choqués, que l'AEE ne fasse pas d'analyses plus précises pour étudier l'objet dans sa globalité.

Virginie Otto partage également le fait qu'elle a discuté avec une membre du CODIR de l'AEE qui lui a dit qu'il n'y a pas eu de commission de créée pour étudier les scénarios présentés par le CEt et que la décision a été prise rapidement lors d'un (ou plusieurs) tours de table, et que seul cette estimation du coût des transports scolaires a été discutée.

Cela étant, elle souhaite tout de même appuyer le fait que le quart parents a été quelque peu surpris que l'AEE ne rentre pas en matière et n'analyse pas cet objet

dans sa globalité, alors que ce sujet a été amené par le CEt, suite à un vote et a une commission qui a pris du temps pour apporter des idées et du soutien.

Elle rappelle que le CEt attend toujours le rapport que l'AEE s'est engagée à présenter pour expliquer leur refus. Cela permettrait d'expliquer les raisons du refus et de pouvoir peut-être aborder le sujet d'une autre manière, et trouver des solutions.

Le Quart parents questionne si une pétition ou un sondage seraient pertinents pour appuyer cette demande de changement d'horaire. Les membres de ce quart sont conscients du temps que cela prendrait mais ils sont prêts à s'investir pour pouvoir sonder les 600 foyers de l'école et le corps enseignants.

Sandrine Kilchenmann répond qu'il n'y a effectivement pas eu de commission de créé pour cela, mais que le groupe transports a bien étudié ces scénarios, suite au résumé qu'elle a présenté au CODIR.

Gaelle Miani ajoute que c'est un sujet d'actualité puisqu'il arrive même jusqu'au canton et qu'on en parle dans la presse. Elle propose au quart parents de se rapprocher de l'Association de Parents d'élèves pour aider le quart parents.

Lidia Piaget souhaite partager un débat qui a été présenté sur Forum (RTS) à ce sujet et invite les membres du CEt et de l'AEE à l'écouter, car elle trouve cela triste que ce sujet soit abandonné pour des raisons financières liées à l'ajout d'un bus, d'autant plus dans notre région, au détriment de la santé des enfants.

Florence Penard demande si l'AEE va apporter un rapport écrit qui comporte tous les aspects concernés par cette demande de changement d'horaire, car cela serait plus complet pour comprendre et trouver des alternatives.

Gaelle Miani précise que Sandrine Kilchenmann avait proposé lors de la dernière séance que l'AEE apporte un rapport plus complet qui aborde tous ces aspects donc il sera donné dans les meilleurs délais.

Suite à cela, Virginie Otto s'excuse au nom du quart parents de ne pas avoir réussi à organiser l'Assemblée de parents au printemps comme ils auraient dû le faire. Elle explique cela par une vie privée mouvementée ces derniers mois, mais aussi à cause du sujet du changement d'horaire, car le quart parents s'est senti un peu démuni suite à la réponse de l'AEE et ne savait juste pas quoi répondre aux parents qui allaient forcément aborder le sujet lors de l'Assemblée de parents.

Toutefois, le quart parents s'engage à organiser une Assemblée des parents pour la fin septembre ou début octobre, en collaboration avec les membres de l'Association des parents d'élèves si elle est effective à ce moment-là.

Le but étant de l'organiser après les séances des classes pour que les parents n'aient pas toutes les questions liées à l'organisation scolaire.

Philippe Ducommun propose de garder la slide du CEt dans ses présentations afin d'annoncer la date de l'Assemblée des parents.

❖ **Milieus concernés par la vie de l'établissement scolaire**

Gianluca Allaria annonce que pour la première fois il y aura un tournoi de tennis national en fauteuils roulants, les 24 et 25 août prochains.

Alicia Perego a été approchée par la répondante de la durabilité du collègue du Léman à Nyon, qui regroupe les collèges de Nyon, pour voir comment organiser la venue chez elle de toutes les classes de 1 et 2P. Elle a également été approchée par les UAPE de Nyon qui sont en train de développer des budgets pour que le parascolaire vienne également à l'école à la ferme.

Gaelle Miani demande s'il ne serait pas possible d'organiser ça dans les UAPE de nos communes.

Sarah Loutenbach répond qu'il serait évidemment intéressant de le faire mais qu'ils sont déjà sur beaucoup de projets.

Marie Karasiewicz annonce que son projet de grainothèque avance, elle a pu voir pour l'emplacement dans l'école. Ce seront les graines de l'Établissement qui seront mise à disposition, avec des histoires liées à ces graines, résultants du travail des élèves et il y aura une animation dans les classes pour présenter la grainothèque et pour que les élèves continuent l'histoire de ces graines.

Gaelle Miani rebondit sur le sujet de la bibliothèque pour savoir si la Dark Romance, thème qui intéresse actuellement les adolescents, est demandé dans la bibliothèque de l'école et s'il y a des livres à disposition sur ce thème.

Marie Karasiewicz répond que le sujet est d'actualité et qu'il y a effectivement des élèves qui la demande, mais qu'elle ne peut pas le mettre dans la bibliothèque qui est une bibliothèque scolaire (en accord avec la position de la DGO sur ce sujet).

6. Discussions collaboratives

Point de situation générale sur ce qui a été fait durant le début de cette législature :

- Etablissement d'un document de base du CEt avec le rôle, les missions et le fonctionnement ;
- Création du logo du CEt ;
- Adresses électroniques pour le quart parents et la présidence ;
- Organisation d'une assemblée des parents par le quart parents ;
- Deux entrevues avec le Conseils des élèves, et une visite de la Présidente du CEt auprès de leur conseil.
- Mettre le CEt à l'ordre du jour des séances du Conseil Intercommunal pour une meilleure visibilité de ce qui est fait au CEt par les délégués du Conseil ;
- Travail sur le projet des cours facultatifs ;
- Travail sur les thèmes « sport et alimentation » et du changement d'horaire ;
- Production du document de synthèse.

❖ Point de situation sur l'organisation de podcasts « Sport et Alimentation »

Alicia Perego explique qu'il a été compliqué de réunir le groupe et qu'elle ne peut plus s'investir personnellement comme elle le voudrait, donc il faudrait que quelqu'un reprenne le lead dans ce groupe.

Gianluca Allaria explique qu'ils n'ont pas réussi à organiser une entrevue de la commission idoine pour estimer le budget de ce projet. En effet, pour bénéficier d'un budget plus conséquent, il aurait fallu donner un budget à l'AEE en juin pour qu'elle puisse y noter dans le budget qu'ils présentent en septembre, car il n'y a pas de lignes dans le budget de l'AEE pour l'organisation de ce genre d'événement, ce qui ne permet pas au CEt d'organiser des événements de plus de 1'000 CHF.

L'organisation d'un tel événement ne pourrait donc pas avoir lieu avant 2026.

Gaelle Miani demande si les autres membres de cette commission sont toujours intéressés par ce projet.

Gianluca Allaria confirme mais annonce que c'est compliqué de se prononcer si le projet n'a lieu qu'en 2026, surtout en sachant que ce sera la fin de la législature.

Sandrine Kilchenmann souhaite attirer l'attention que si le projet n'est présenté qu'en 2026, il risque de ne pas être accepté en raison de ce changement de législature car le CODIR mis en place ne sera peut-être pas le même. Elle demande

s'il n'est pas possible d'estimer maintenant un budget (quitte à ce qu'il soit revu à la baisse) afin que ce projet ait lieu avant 2026.

Gianluca Allaria répond qu'une première estimation avait été faite en automne passé, de 10'000 CHF.

Gaelle Miani demande si la commission peut élaborer ce budget rapidement pour pouvoir y donner à l'AEE en juin.

Julie Collignon amène un nouvel élément à prendre en compte : il y a un programme qui s'appelle Vaud Génération Champion et qui permet de mettre en contact un champion avec une classe, et c'est gratuit. Elle va le faire avec sa classe et cela permet de suivre l'athlète durant une année et d'avoir des échanges. Cela permettrait de baisser un peu le budget.

Philippe Ducommun, qui fait partie de cette commission, souhaite se retirer car il ne peut pas se projeter pour 2026 puisqu'il sera parti à la retraite à ce moment-là. Gaelle Miani conclut qu'au vu des interrogations de tous et du problème de budget et de temporalité, le CEt ferme ce thème qui ne pourra pas avoir lieu.

❖ **Point de situation sur les camps pour les 5 et 6P : rémunération des accompagnants et formation d'un groupe de travail pour idées de lieux**

Julie Collignon annonce qu'elle a créé un document qu'elle a partagé avec ses collègues pour avoir un petit catalogue des endroits qui sont accessibles pour les camps.

Virginie Otto propose que les membres aident à trouver des lieux selon les critères des professeurs : pension complète, avec ménage compris dans le prix

❖ **Point de situation : cours facultatif TM**

Le CODIR de l'AEE va se positionner sur le budget le 22.05.2024.

❖ **Document de synthèse : retour et validation**

Il va être mise à jour et mis dans le courrier de l'enclassement.

7. Divers et propositions

Martial Girardet apporte un retour sur le Conseil des élèves : lors de leur séance, il leur a été demandé de réfléchir sur le thème du CEt de l'année 2024, c'est-à-dire, la sécurité sur le chemin de l'école et il y a eu un certain nombre de retours de la part des élèves :

- Prévention pour l'utilisation du vélo insuffisante : l'intervention de la police ne suffit pas car les élèves ne connaissent pas forcément les panneaux de circulation ;
- Le fait qu'il n'y ait pas de passage piéton pour traverser la route au Petit Eysins pour accéder à l'arrêt du bus leur fait parfois manquer le bus.

Gaelle Miani précise que ce point est régulièrement apporté à l'ordre du jour du Conseil Communal d'Eysins ;

- La sécurité dans le garage à vélo ;
- Créer un parking pour les trottinettes électriques ;
- S'il serait possible d'avoir des patrouilleurs vers certains passages piétons où les voitures ne s'arrêtent simplement pas.

8. Agender la prochaine séance :

La prochaine séance est agendée au jeudi 29 août 2024 à 19h30.

La séance est levée à 21h38.